

# Challenge du Civisme 2008

Toutes les informations sur le déroulement de ce challenge

## PALMARES 2008

### PRÉSENTATION DES PROJETS

par Monsieur Etienne LEFEBVRE

Vice-Président du Comité 05 et Président du Jury.

La présentation des projets que voici ne peut être ni un descriptif complet, ni un court résumé des projets, qui ont précisément été retenus parce qu'ils étaient élaborés.

Elle veut simplement montrer ce qui a été pensé par les enseignants et les élèves qui ont réalisé ce qui a été un véritable travail et comment le jury a perçu leurs efforts.

1- LE " **CHALLENGE du CIVISME** " a été attribué au projet "**CITOYENS DEMAIN**" présenté par l'**Institution Notre-Dame des Minimes** et jugé particulièrement remarquable:

- parce qu'il est l'œuvre d'une classe de seconde de 32 élèves avec 9 professeurs,
- parce qu'il s'est développé pendant plusieurs mois,
- parce que les huit actions mise en œuvre par huit groupes, constitués par idées ou par affinités, sont en relation forte avec l'objectif retenu, même s'il s'agit d'actions de longue durée (comme le tutorat d'élèves de 6ème, l'intervention sur le travail d'élèves d'école primaire, la sensibilisation au commerce équitable sous différentes formes) ou d'actions plus ponctuelles (collecte de vêtements pour le Foyer des Petits Frères des Pauvres ou pour la banque alimentaire par exemple),
- parce qu'il y a eu un engagement de toute la classe dans des recherches et des réunions mensuelles où le bilan était fait sur l'intérêt de l'action choisie, le point sur sa réalisation, des recherches à faire, des obstacles à contourner, et la répartition du travail.

Ce projet avait d'ailleurs été soutenu par la Région Rhône-Alpes et a donné lieu à la fabrication d'un DVD très suggestif : et chacun a finalement compris qu'être citoyens demain était d'abord être citoyens aujourd'hui.



La remise de la Coupe du Civisme 2008 au Père CARAVA, Chef d'Établissement de Notre Dame des Minimes.

La classe " **SECONDE O**" de Notre Dame des Minimes avec le projet  
**" CITOYENS DEMAIN"** remporte le **CHALLENGE** du **CIVISME 2008**.

"Joie et fierté des enseignants et des élèves..."

2- LE PRIX SPÉCIAL " pour une initiative individuelle à rayonnement collectif " attribué au Lycée Jean Moulin.

L'originalité réside dans le fait que l'élève qui a eu l'idée d'un journal du Lycée a su la faire partager à d'autres ...et le fondateur n'est pas le rédacteur en chef !

Originalité que de sortir mensuellement un journal d'une dizaine de pages (le numéro 8 étant celui du mois de mai, avec un dossier spécial de 4 pages sur "mai 68").

Outre l'éditorial et les "informations Lycée", on trouve des notes sur la musique, Lyon les J.O. de Pékin, la société et l'écologie (avec un article " mais alors, on fait quoi ? "), 2 pages " la main à la plume " en français, anglais et allemand), et même la satire, les jeux.

C'est donc un journal bien au point, qui a un grand succès au Lycée et déborde sur le Collège voisin.



Un Prix Spécial a été attribué dans le cadre du Challenge du Civisme 2008 au LYCEE JEAN MOULIN,

**"POUR UNE INITIATIVE INDIVIDUELLE A RAYONNEMENT COLLECTIF"**.

3 - LE PRIX DU DÉVELOPPEMENT DURABLE a été attribué à l'ICOF, établissement qui avait organisé un " Forum du Développement Durable".

Les objectifs généraux, qui suivent les directives officielles, étaient:

- informer sur le concept du développement durable dans le sens d'une éco-citoyenneté,
- participer de manière active aux changements dans nos comportements et nos habitudes de consommation.

Les élèves étaient tenues de participer obligatoirement dans la journée du 27 mars 2008:

- à 2 conférences de 1h.30
- à la projection du film d'Al Gore " une vérité qui dérange",
- à des activités libres durant 1h.30.

Il y a eu un fort investissement des enseignants et un bilan chiffré a été établi qui montre que les jeunes ont beaucoup apprécié ce qui leur avait été proposé.



Le Prix Spécial du "DEVELOPPEMENT DURABLE"

a été attribué dans le cadre du Challenge du Civisme 2008 à l'ICOF

4 UN PRIX " D'ORIGINALITÉ PÉDAGOGIQUE ET CITOYENNE" a voulu récompenser le travail d'un professeur avec sa classe -Enseignement Technique- (Lycée Edouard BRANLY) dans le cadre de la prévention des addictions, en anglais, qui a abouti à un montage vidéo sur l'alcool.

Associer la pratique de la langue étrangère à une action éducative pour la dignité de l'Homme méritait d'être souligné dans l'esprit de notre challenge d'autant plus que ce travail était en prolongement des actions du Comité d'Éducation à la Santé et à la Citoyenneté du Lycée.



Le Lycée Polyvalent **EDOUARD BRANLY** s'est encore distingué cette année en présentant 2 projets:

- La classe TC2 BEP ELECTROTECHNIQUE a présenté un recueil de poésies "**LA VILLE DANS TOUS SES ÉTATS**".
- Un prix spécial " **D'ORIGINALITÉ PÉDAGOGIQUE ET CITOYENNE**" a été attribué à la classe de **1ère S2**.

5 Le jury a voulu aussi souligné un effort sérieux et réfléchi (en 4 étapes) qui liait des objectifs disciplinaires (notamment la création poétique) à des objectifs d'éducation à la vie en groupe et à l'esprit civique, ce qui n'était pas évident pour des élèves de BEP électrotechnique du Lycée polyvalent Édouard BRANLY.

Le résultat a été la publication d'un recueil de poésie " **La ville dans tous ses états**" (25 poésies avec illustrations) qui est un beau résultat de leur travail.

6 Il est aussi indispensable de souligner le travail fait à LYON, par l'Établissement " **Aux LAZARISTES**", qui s'intègre dans un réseau national qui poursuit le même objectif de prendre conscience de l'interdépendance qui nous lie aux pays émergent.

En l'occurrence il s'agit des projets d'élèves qui sont partis au **Togo**, au **Sénégal**, à **Madagascar**, après avoir monté leur projet d'action (reconstruction ou aménagement d'écoles) et mis en place les financements avec une participation active.

Remise du diplôme du civisme au Centre Scolaire « Aux Lazaristes »

**Mardi 09 septembre 2008, Pierre CHAVEROT**, accompagné de ses Vice-présidents Madame **FOURNIER**, et Monsieur **Etienne LEFEBVRE**, par ailleurs Président du Jury du Challenge du Civisme, organisé par le Comité du 5ème arrondissement des membres de la société d'Entraide de la Légion d'Honneur, ont remis leur diplôme aux élèves de l'association **AKWABA, LES ENFANTS**. Cette association fait partie intégrante du Centre Scolaire « Aux Lazaristes ».

Le chef d'établissement **Frédéric BODIN** a félicité les élèves ainsi que les accompagnateurs et les membres du conseil d'administration

Deux groupes sont partis cet été pour un projet solidaire à travers le monde : Madagascar et Cameroun. Partir à l'autre bout du monde n'est pas un acte neutre : « On n'en revient jamais indemne ». Les jeunes sont partis pour plusieurs raisons. Cette année, les deux groupes ont mené à bien l'aménagement et la construction de classes, la peinture... Mais ces projets restent un prétexte à la rencontre, ils permettent de s'ouvrir à d'autres réalités, d'autres modes de vie, d'autres cultures, d'autres religions. C'est l'occasion de changer de regard en évitant certaines caricatures extrêmes.

Pendant deux ans, les élèves du Centre Scolaire « Aux LAZARISTES » ont travaillé pour financer leur voyage (Vente de gâteaux, sapins de Noël...). Ils ont pris trois semaines sur leurs vacances scolaires pour partir aider les populations en difficultés.

« On part pour aider les autres, pour agir, pour lutter contre les injustices, pour redonner un sens à son existence, pour faire le point sur soi-même, pour se forger de nouvelles valeurs, pour comprendre le « monde », pour s'enrichir culturellement, pour se prouver qu'on est capable.....

Les jeunes ont vécu une expérience riche et généreuse, des rencontres étonnantes et au-delà de leurs attentes. Ils reviennent de ce séjour grandis et heureux, fiers d'avoir participé à un projet hors norme.....L'aventure ne fait que débiter.



**Remise du diplôme du civisme au Centre Scolaire "Aux Lazaristes"**  
**aux élèves de l'association AKWABA, LES ENFANTS**